
  

Le journal du collège 
Immaculée Conception 

de Clisson

             Le nouveau press'Immac               
vient de sortir !

Retrouvez tous les événements du collège depuis 
la rentrée racontés et illustrés par les jeunes 
reporters du collège.
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Cette année encore, nous sommes parties à la rencontre des nouveaux professeurs du collège. 
Nous leur souhaitons la bienvenue à tous au sein de notre établissement et une superbe année 
scolaire !
                                                                                 Serena Gendre 4C et Camille Eeckman 4G

Mme Belouin
Cette année, le collège accueille une nouvelle directrice Madame Belouin. Nous avons reccueilli ses propos.

1) Vous avez choisi le réseau lasallien, mais qu'est ce qui a motivé votre choix ?
« St Jean Baptiste est très moderne dans sa vision éducative du jeune. Déjà, à l'époque, chaque élève de sa classe avait 
une responsabilité. Le réseau Lasallien est très important pour moi car on ne se sent jamais seul. »

2) Depuis combien de temps exercez-vous ce métier ?
« J'exerce ce métier depuis 2011 et j'ai commencé avec la fusion de deux établissements. »

3) Pour quelles raisons aimez-vous votre métier ?
« J'aime mon métier car ma mission est de faire aimer l'école aux jeunes. Et je pense que si on les responsabilise, on 
peut leur faire aimer l'école. J'aime également enseigner et transmettre. »

4) Quelles sont les principales qualités requises pour exercer ce métier ?
« Il faut avoir le sens de la communication et être pédagogue.  Dans ce métier, on communique avec tout le monde, que 
ce soit les élèves, les professeurs, les parents, le personnel où encore les institutions autour de nous. De même, on doit 
toujours se poser la question « comment les jeunes apprennent-ils aujourd'hui ?» Pour résumer, on est toujours en 
mouvement et il faut être dynamique !»

5) Un élément vous prédestinait-il à votre carrière ?
« Aujourd'hui, je peux dire qu'aucun élément ne me prédestinait à cette carrière. Cela n'a pas été toujours facile entre 
l'école et moi. Mais à 20 ans, j'ai fait une belle rencontre : une institutrice qui m'a transmis sa passion pour son métier. »

6) Si vous n'aviez pas été directrice, quel autre métier auriez-vous exercé ?
« Je pense que j'aurais été professeure ou j'aurais monté une entreprise immobilière. »

7) Quels sont les projets que vous aimeriez mettre en place ?
 « J'ai plein de projets pour ce collège ! Tout d'abord, j'aimerais avoir un foyer plus vivant : un groupe de 3e s'est porté 
volontaire pour « repenser » le foyer actuel. Ensuite, j'aimerais que la spiritualité soit pensée par les jeunes à travers 
Sp'Immac. Enfin, je souhaiterais que le collège ait une image artistique ( art sous toutes ses formes : la danse, le dessin, 
la musique....). Je voudrais révéler les talents des jeunes, quels qu'ils soient ! »

8) Pouvez-vous nous parler du PEJ ?
« Mon plus grand projet repose sur le PEJ (Parcours d'Education à la Justice). Il est constitué de 12 valeurs (comme la 
bienveillance, la confiance, le courage, l'écoute, la fraternité.... ). L'année prochaine, en titulariat, chaque niveau étudiera 
le sens de deux de ces valeurs et ils apprendront comment les faire vivre au quotidien. Par exemple, les jeunes qui aident 
à vendre les pains au chocolat le jeudi matin font preuve de fraternité. »

9) Y aurait-il un message que vous avez envie de faire passer ?
« Aujourd'hui, j'aimerais faire passer un message : Soyez acteur de votre collège car vous en êtes l'image et c'est votre 
lieu de vie au quotidien. »

10) Avez-vous quelque chose à ajouter ?
« Enfin, j'aimerais finir par dire que je suis fière d'avoir des journalistes dans l'établissement car vous agissez en acteur 
( pour votre collège ) et vous prenez des responsabilités. En 2018, le rôle de la presse est le 4e pouvoir en France. »

Rentrée pour les nouveaux enseignants





  

Mme Vieron

Mme Vieron est professeur de musique 
en 4e et en 3e. Elle enseigne depuis plus 
de 10 ans. L'année dernière, elle était au 
collège de Villebois Mareuil à Montaigu 
et dans un autre collège. 
Ce qu'elle aime dans l'éducation 
musicale, c'est l'éducation musicale ! 
Elle aime transmettre sa passion à ses 
élèves, « on peut faire plein de choses 
différentes avec l'éducation musicale, 
comme des créations, de l'histoire des 
arts, on peut aussi travailler avec son 
corps ».
Le jour de la rentrée, elle avait bien 
dormi la veille mais elle était un peu 
stressée. Elle était également contente 
de découvrir un nouvel établissement. 
En dehors du collège, elle fait de la 
musique ( joue du violon, chante ).

M. Courtilat

M. Courtilat est professeur d'arts plastiques 
depuis 25 ans. Cette année, il enseigne aux 
élèves de tous les niveaux.
 L'année dernière, il travaillait au collège 
de Notre Dame du Loroux Bottereau et à St 
Germain sur Moine.
 Il est passionné par son métier car il est 
différent selon les saisons et l'année est 
entrecoupée de plein d'événements. ( Il y a 
aussi des exigences pédagogiques ). « Le 
temps passe vite, et on n'a pas le temps de 
s'ennuyer », nous dit-il. Il aime aussi le 
rapport entre les élèves et les enseignants, 
et « je ne pouvais pas m'imaginer ne pas 
faire un métier en lien avec l'art ! »
    Le jour de la rentrée, il était serein car il 
connaissait déjà l'établissement.
( Sur son temps libre, M. Courtilat aime 
faire du vélo. )

Mme Gendron

Cela fait plus de 20 ans que Mme 
Gendron est professeur d' anglais. Elle a 
enseigné au collège Ste Marie à Torfou. 
Ce qu' elle adore dans son métier, c' est 
transmettre.
Le jour de la rentrée, elle était prête 
et impatiente de découvrir la classe 
dont elle était titulaire. Elle a enseigné 
aux 6e  et 4e  en tant que remplaçante 
de Mme Chuiton. 

Avis sur l'atelier Presse :

« L'initiative est intéressante ! »

« Bravo les journalistes ! »

« C'était un plaisir de discuter avec vous ! »

Mme Perret 

Mme Perret est une professeur d' espagnol en 
5e, 4e et 3e. Elle pratique ce métier depuis 22 
ans. 
Elle a enseigné au collège Ste  Jeanne d'Arc, à 
Sceaux ( 92 ).
Son métier la passionne, elle aime le contact 
avec les jeunes, transmettre son savoir et 
faire découvrir la langue et la culture 
hispanique.
Le jour de la rentrée, elle était heureuse 
d'intégrer l'établissement.
Elle pratique la natation pour le loisir, elle 
aime aller au cinéma et voir des expositions.
Mme Perret a trouvé l'établissement très 
agréable, les élèves intéressants, et a 
beaucoup de plaisir à leur faire cours.





  

Le vide-grenier et Échangeons pour changer

Le dimanche 23 septembre, un vide grenier solidaire a été organisé au collège, au profit 
de 2 associations : Échangeons pour Changer (EPC) et un orphelinat népalais. 
Echangeons pour changer est une association qui a été crée par des élèves du collège, en 
2008, après une intervention du SEMIL ( Service Educatif des Missions Lasallienne ) au 
collège. Depuis, ils enchaînent les actions solidaires à l'étranger. Ils ont par exemple 
participé à la construction d'une clôture autour d'une école au Bénin.

Ce vide-grenier devait avoir lieu sur les 2 cours de récréation mais en raison des 
intempéries, il a été déplacé dans le gymnase. 
Les parents d'élèves comme les professeurs ont pu réserver un emplacement. Les élèves 
volontaires, faisant partie de l'association EPC, ont fait des crêpes et des galettes pour le 
plus grand plaisir des gourmands. 
Le bilan de cette manifestation est positif. Ils ont pu récolter environ 1400 € avec les 
boissons et la restauration incluses. Les 65 emplacements occupés ont représenté la moitié 
des bénéfices. Le tiers des dons a été envoyé à l'orphelinat népalais et la partie restante 
est revenue à EPC. Bravo pour cette première action et nous comptons sur vous pour 
participer aux prochaines !

Serena Gendre 4C et Camille Eeckman 4G

Vie au collège

Les ateliers du midi

Au collège, des ateliers sont proposés aux élèves sur le temps du midi.

Certains ateliers vont faire un spectacle en fin d'année afin de montrer l'aboutissement de leur 
projet.                                                                               Eugénie Gambier 5A 

La chorale Mme Roy salle de musique 1 jeudi sur 2

Le théâtre Mme Sanchis gymnase vendredi

la technologie M. Drouet salle TK1 lundi et vendredi

La danse Mme Pinson gymnase mardi

La presse Mme Lottin CDI mardi

La création numérique M. Courtillat salle informatique 1 jeudi sur 2

Le groupe de musique actuelle Mme Roy salle de musique lundi



https://www.echangeons-pour-changer.com



  

Les sixièmes à Poudlard

Le lundi 24 septembre, nous, les sixièmes, 
avons été réunis dans la cour des 6/5. 
La directrice Madame Belouin était 
costumée en Dumbledore et nous a annoncé 
que nous allions réaliser un parcours de 
français sur Harry Potter à l' école des 
sorciers de J.K Rowling.
 

Les professeurs avaient une baguette 
magique. Nous avons reçu une enveloppe 
qui contenait une lettre et un billet pour la 
voie 9 ¾.  

Nous serons répartis par classe en quatres 
maisons (Gryffondor, Serpentard, 
Poufsouffle et Serdaigle). Nous ferons peut-
être du quidditch en EPS.  A la fin, la 
maison ayant le plus de points gagnera la 
coupe des quatres maisons.

Margaux Brunellière 6D

                   Jeux de piste 

                   pour se découvrir           
                                

Les 10,11 et 13 septembre 2018, les 
sixièmes ont fait une journée d’intégration 
pour découvrir le collège et mieux se 
connaître. Ils ont suivi un jeu de piste dans 
le collège pour se familiariser avec les 
différents lieux comme le bureau de la vie 
scolaire, le CDI...
Sur le temps du midi, ils sont allés au parc 
Henri IV afin de pique-niquer.
Ensuite ils ont fait un grand jeu de piste 
avec des énigmes. Le but était de 
rassembler des pièces de puzzle, qui une 
fois reconstituées, montraient une photo de 
casier fermé avec un cadenas. La dernière 
énigme permettait de découvrir le code du 
cadenas et ainsi trouver un trésor 
appétissant.                                             
Loréna Joos 6D 

6ème 

Harry Potter : 
Jeu de mots croisés 



  

Pour encourager le sport scolaire, les 6e 
ont mis leurs baskets

Le mercredi 19 septembre, les élèves de 6e  du 
collège ont participé à une journée nationale du 
sport scolaire. Elle se déroulait dans le 
gymnase. Ils ont pu pratiquer :
- en intérieur : du football, du handball et du 
basket-ball
- en extérieur : de l'athlétisme comportant du 
lancer, un parcours d'obstacles et du saut

Cette manifestation a été organisée pour 
présenter de multiples sports aux élèves, pour 
les sensibiliser à l'activité sportive et enfin 
présenter l'Association Sportive ( AS ).

 Elouan Daubercies 4C 

Sport

Le cross solidaire du collège

Il s'est déroulé le vendredi 12 octobre au 
complexe sportif du Val de moine. Tous les 
collégiens y ont participé ainsi que des 
élèves de CM2 d'écoles du secteur (St 
Lumine de Clisson, Gétigné, Monnières, 
Clisson). Soit un total de 800 coureurs. 
95 sponsors ont donné des fonds. 
Le cross a servi à récolter de l'argent pour 
deux associations :
-Valentin Haüy dont le but est d'améliorer 
le quotidien d'enfants aveugles ou 
malvoyants.

-Ô ma vie dont le but est de réaliser les 
rêves d'enfants handicapés qui, pour 
certains, n'auront jamais le temps ou la 
possibilité de les réaliser. 

Un grand merci à tous les sponsors !

https://www.avh.asso.fr/fr

http://www.omavie.org/agir-pour-donner-a-
un-enfant-qui-souffre-un-autre-horizon

https://www.avh.asso.fr/fr


  

CLASSEMENT

Grâce à l'implication de chaque élève, professeur et sponsor, nous avons réussi à récolter 
la somme de 2333 € pour l'association « Valentin Haüy » et 1556 € pour « ô ma vie »  !

Nicolas Smierciak 4C 

Niveau 6e 

Garçons : Filles :
1er : Bauchet Thomas 1er : Rineteau Lisa
2e : Douaud Cylien 2e : Menigaud Judith
3e : Briand Baptiste 3e : Rossi Alya

Niveau 5e 

Garçons : Filles :
1er : Drapeau Titouan 1er : Francheteau Julia
2e : Ripoche Pierre 2e : Sorin Justine
3e : Bordevaire Hugo 3e : Preau Léa

Niveau 4e 

Garçons : Filles :
1er : Fonteneau Elouan 1er : Girard Julie
2e : Bouchet Hippolyte 2e : Pavageau Clarence
3e : Beignon Eliot 3e : Girard Fanny

Niveau 3e 

Garçons : Filles :
1er : Clenet Titouan 1er : Thenier Bertille
2e : Coutand Jules 2e : Chatellier Lucile
3e : Le Net Romain 3e : Thibaud Jeanne
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Sortie

Journée à Angers

Les 18 et 19 octobre, les sixièmes se sont 
rendus à Angers pour visiter le château 
des ducs d'Anjou datant du XIIIe siècle. Ils 
ont pu admirer les tapisseries de 
l'Apocalypse.

Le pique nique a eu lieu dans les jardins du 
musée des Beaux-Arts.
L'autre visite s'est déroulée au musée des Beaux- 
Arts où ils ont observé une assiette décorative, 
un tableau, une statue et un cor sculpté, en  lien 
avec la mythologie. 

Margaux Brunellière et Loréna Joos 6D 

Le Duc d'Anjou
1570



http://www.chateau-angers.fr/

Merci à toutes les personnes qui nous ont 
accordé du temps pour réaliser nos articles !!!
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